

Ana Hoyos Díaz

Hoy traemos a la página de Personaje a una mujer que ha consagrado (nunca mejor dicho), toda su vida a trabajar en la Parroquia de San Mateo Apóstol.

Ana Hoyos Díaz nació en Tarifa el 2 de julio de 1918, hija de una familia de pescadores. Es la mayor de cinco hermanos y desde muy joven comenzó a trabajar de limpiadora en la Iglesia, donde su madre era la encargada de estos menesteres y, Juana Villanueva era la cuidadora de las sillas y reclinatorios que se guardaban junto a la puerta de los Perdones, estando por aquel entonces los Reverendos Gámez Coto y Martín Acuña.

Casada con un carpintero de ribera (calafate), tuvo a su hija Gerónima (Moma), que le ha dado tres nietos y un bisnieto.

Ana, atenta a nuestra pequeña entrevista, nos hace incapié en que recordemos que durante los más de sesenta años que lleva en la Parroquia ha conocido a los distintos párrocos que por ella han pasados y estos son: Gámez Coto, Franco Delgado, Mainé Vaca, Troya Magallanes, Martín Bueno Lozano, Sebastián Araújo Ruiz de Conejo, Aquiles López, José María Alcedo, José Luis Sibón y el actual Agustín Borrell. También recuerda al Padre Antonio, Padre José Font y Manuel Diosdado, estos Párrocos de la Iglesia de San Francisco de Asís; asimismo nos habló de sacerdotes que pasaron por Tarifa, como el Padre Jesús Casado, Francisco Roldán, Padre Juan Manuel Alonso, etc.

Aunque sigue trabajando, nos comenta que ahora el trabajo es mucho más cómodo, ya que antes tenía que fregar el suelo con chupones de palmitos y arena. Nos dice que en tiempo del Padre Mainé hacían una limpieza general cuando se marchaba la Virgen de la Luz, al final de septiembre; en cambio ahora se limpia a diario toda la Iglesia. Igualmente acude dos veces al año al Santuario de la Patrona tarifeña para ayudar a su limpieza.

Nos manifiesta que ahora la Iglesia está

más bonita que nunca y tiene más luminosidad, siendo así más fácil su limpieza. Recuerda cuando se tocaba el órgano, lo bien que se escuchaba en todo el templo, y se le viene también a la memoria las visitas de los diversos obispos que llegaron a Tarifa.

Por último nos habla de la gran labor que realizó Chan Rondón y del Padre Juan, el que vivió en la calle de las Parras.

Toda una vida trabajando en la Parroquia de San Mateo, y sigue a diario para recordar cada rincón del templo y cada una de las imágenes que en ella se encuentran.

Nuestro cordial reconocimiento a esta mujer digna de figurar en nuestra página de Personaje.



Ana Hoyos Díaz.